

Aumente el valor de sus obras y revistas con una buena encuadernación

**SITJA Hnos**  
ENCUADERNACIONES

Avda. Generalísimo, 16, entresuelo



# GERONA

## HOJA DEL LUNES

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Televisión en relieve  
y en tres dimensiones

Boston, 16.—Radio Corporation de América ha anunciado el descubrimiento de la televisión industrial y en relieve y en tres dimensiones.—Efe

Año I - N.º 16

GERONA, 17 de Abril de 1950

Precio 50 cts.

## Ayer fué clausurada la Exposición "Gerona en la Paz"

Pronunciaron discursos el Excmo. Sr. Gobernador Civil el Alcalde y el presidente de la Diputación

Después de haber sido visitada por multitud de gerundenses y forasteros, que en desfile interminable y continuado han llenado a toda hora sus salas magníficamente presentadas, ayer fué clausurada oficialmente la Exposición "Gerona en la Paz", compendio y concreción sinóptica de la más descolante labor llevada a cabo por el Gobierno del Caudillo en nuestra Provincia, durante los últimos once años.

A la hora anunciada para la clausura, doce de la mañana, fueron llegando a las salas de la Exposición, instalada en el Palacio del Ayuntamiento, las principales autoridades provinciales y locales, juntamente con numeroso público que quiso asociarse al acto oficial.

Presidió la clausura el Excelentísimo Sr. Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, Don Luis Mazo Mendo, juntamente con el Sr. Coronel representante del Excmo. Sr. General Gobernador militar, don Manuel Baturone, Excmo. Sr. Alcalde, Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta inmortal Ciudad, don Antonio Franquet, Excmo. Sr. Presidente de la Exma. Diputación Pro-

(Pasa a la pág. 6.)

### Peregrinos en Roma

Roma, 16.—Su Santidad Pío XII dió hoy audiencia general, en la Basílica Vaticana, a 35.000 peregrinos procedentes de todos los puntos del globo, y a quienes dirigió sus paternales palabras en seis idiomas.—Efe.

## Incidentes durante las elecciones en la zona de Trieste

Periodistas extranjeros fueron agredidos

Trieste, 16.—Se reciben noticias de incidentes en la jornada electoral de parte de la zona de Trieste, en particular de ataques a los periodistas que, procedentes de esta ciudad, fueron a presentarse a su desarrollo. Un italiano fué herido con un cortapuntas y tres italianos y dos británicos vieron sus coches apedreados.

Los italianos visitaron la oficina judicial de la administración militar yugoslava de la zona para expresar su protesta por tales violencias, y allí se les dijo entonces que algunos periodistas habían intentado ponerse en contacto con la población para influir en los resultados de la jornada, y que los que tal hicieran serían expulsados.

No se ha librado de la agresión el representante del diario de Roma, «Unità», que es pro-

kominformista. Se calcula que en las localidades del interior, en que predominan los eslovenos, la votación fué muy elevada, mientras que en las costeras, de mayoría italiana, no llegó al sesenta por ciento del censo.—Efe

\*\*\*

Trieste, 16.—Parece que en las elecciones municipales en tres distritos de la zona del territorio libre de Trieste se han retirado varios candidatos de oposición, socialistas partidarios de la supervivencia del territorio libre, y socialistas, partidarios de su vuelta a Italia, por las irregularidades cometidas por las autoridades yugoslavas en beneficio del frente italoeslovenocomunista, aunque anti-kominformista que tiene el apoyo de Tito.—Efe.

## El partido católico belga se opone a la renuncia del Rey

Bruselas, 16.—La Junta ejecutiva del partido católico califica el ofrecimiento del Rey Leopoldo III de renunciar temporalmente a sus regias prerrogativas en favor del príncipe heredero como contrarias a la iniciativa del partido; pero añade que tributa homenaje a los elevados sentimientos expresados en el mensaje radiado del soberano y a su deber de reconciliación del pueblo belga.—Efe.

## Termina la infructuosa búsqueda del avión yanqui "Privateer"

Será moderada la respuesta estadounidense a la protesta soviética

Copenhague, 16.—Oficialmente se ha dado por terminada la búsqueda del avión norteamericano «Privateer», después de que esta mañana tuvieron que volver al aeropuerto los aparatos dedicados a su búsqueda.—Efe.

Washington, 16.—Diplomáticos enterados, dice la Agencia United Press, creen que la respuesta norteamericana a la protesta rusa, por la supuesta violación del espacio aéreo será relativamente moderada.

\*\*\*

Washington, 16.—El Secretario de Defensa norteamericano, Louis Johnson, ha dicho que la celebración de la fiesta de las fuerzas armadas, el día 20 de Mayo, será "El primer despliegue o alarde de preparación con las fuerzas unificadas de nuestras defensas de tierra y aire. Añadió que en la combinación de efectivos humanos y armas reside la esperanza de mantener la libertad y la democracia de la nación.—EFE.

## El canciller Adenauer en Berlín

Un científico alemán afirma que los platillos volantes existen y que están movidos por energía atómica

Berlín, 16.—El canciller de la Confederación occidental alemana, doctor Conrad Adenauer, ha llegado a Berlín Miles de personas se congregaron en el aeropuerto de Tempelhof, de dirección norteamericana, así como las calles que a él conducen, para darle la bienvenida. Fué recibido en Tempelhof por el alcalde de Berlín occidental, profesor Reuter; el segundo alcalde y el presidente de la Asamblea occidental.

Adenauer ha dicho llanamente que su viaje tiene la finalidad de reforzar los lazos entre los sectores occidentales de Berlín y la República de Bonn.—Efe.

\*\*\*

Berlín, 16.—El presidente de la Academia Oriental, Wulffhen Piech, ha salido de Berlín en avión para pasar unas vacaciones, anuncia su secretaria. Añade que Piech descansará en un sanatorio y que en su ausencia desempeñará sus funciones el presidente del Parlamento, el liberal-demócrata Janes Dietmann. Piech fué despedido en el aeródromo por los miembros de su gabinete y por el representante soviético Pusckin.—Efe.

\*\*\*

Nuremberg, 16.—El profesor Owerth, que trabajó en el perfeccionamiento de las armas «V» de Alemania, y considerado como uno de los primeros científicos alemanes especializados en proyectiles cohetes, ha declarado que los platillos volantes existen y que están movidos por energía atómica. Agrega que la forma de los "platillos" es la más adecuada para el empleo de la energía atómica.—Efe.

## Envíos norteamericanos de armas a Francia

Se destinan a las fuerzas de ocupación en la zona de Alemania

París, 16.—Los trenes que transportaban las armas norteamericanas recientemente desembarcadas en Francia, han llegado todos a sus destinos, sin novedad, anuncia oficialmente el Ministerio de Defensa. El comunicado cita superficialmente Estrasburgo como punto de destino para la artillería pesada. Como la citada ciudad está en la frontera, y las armas han sido enviadas allí, ello parece corroborar los rumores de que las armas se destinan a las fuerzas de ocupación en Alemania.—Efe.

Lyon, 16.—El jefe del Gobierno francés, George Bidault, ha inaugurado la feria internacional de esta ciudad. Manifestantes comunistas esperaban a Bidault a la entrada de la feria, llevando cartelones en que se pedía la paz, siendo detenidos. También arrojaron octavillas en la feria. En su discurso de apertura Bidault hizo referencia al mal estar general. Con referencia a la política internacional, Bidault, propuso en nombre de Francia la creación de un alto Consejo Atlántico Pro-Paz, que coordine el desarrollo de comunidad Atlántica en los planes defensivos y económicos. "El nuevo y esencial paso que el Gobierno francés propone — dijo — es la conjunción de cuanto se ha llevado a cabo hasta ahora en este terreno, el Pacto de Bruselas, el Pacto Atlántico y la fundación de la comunidad Atlántica".

Bidault invitó a los países interesados a enjuiciar los principios que han de informar la constitución que ha de tener el así como sus facultades y sus propuestos organismo ejecutivo, relaciones con los gobiernos individuales. Dijo que el alto Consejo ha de tener el comienzo de un nivel militar y económico pero sin dejar de ser también el nivel de lo político. Afirmó que ha llegado la hora de hacer más concreta, más esencial

y más eficaz la solidaridad de los países libres, para hacerla más fuerte en bien de la paz y que para evitar lo posible mala y perversa interpretación acerca de los motivos de creación del organismo, y ser establecido en nombre de éste, un Alto Consejo Atlántico Pro-paz.—EFE.

## En Madrid, el descubridor de la estreptomicina

Pedro de Yugoslavia en Toledo

Madrid, 16.—Ha llegado a esta capital el ilustre descubridor de la estreptomicina, Mr. Chelman Wasman, acompañado de su esposa —Cifra.

\*\*\*

Toledo, 16.—A las once de la mañana llegó S. M. el Rey Pedro de Yugoslavia.

El soberano visitó el Gobierno Civil, el Alcázar, el museo del «Greco», el templo de San Bartolomé, el monasterio de San Juan de los Reyes y la Catedral Almorzó con el Gobernador civil.—Cifra.

## SUCESOS

La Habana, 16.—Siete personas han perecido al estrellarse e incendiarse cerca de Morón Camagüey, un avión de las aerolíneas del sur.—Efe.

\*\*\*

Palermo, 16.—Ha sido detenido otro de los innumerables lugartenientes del famoso bandido Giuliano. Se trata del francés Moulstaie, de 26 años de edad.

\*\*\*

Bogotá, 16.—En el aeropuerto del Lecho, de esta capital, informan que ha desaparecido el avión particular en que viajaba el millonario norteamericano Carverth. La torre de control del aeropuerto trabaja activamente para localizar el aparato.—Efe.

# Un penalty resolvió el partido Gerona-Sabadell

## Xirau lo transformó en tanto y así dió la victoria a su equipo

Ni el espacio ni lo que dió de sí el Gerona-Sabadell nos permiten extendernos en demasía. Verdad es que aunque dispusiéramos de todo el periódico tampoco podríamos llenarlo, ya que no somos amigos de repetir viejos y conocidos tópicos y, por otra parte, el espectáculo deplorable de la segunda mitad nos veda ser más locuaces.

No sabemos si el Sabadell vino convencido de su victoria o si los del Vallés, pensando en aquello «De que a la tercera va la vencida», quisieron hacer cuanto en su mano estuviera para que el adagio no fallara. Desde luego, la trascendencia del encuentro no era tal para que la comedia se convirtiera en drama. Verdad es que la sangre no llegó al río; pero ello es debido, única y exclusivamente, a que de los veintitrés hombres hubo uno que no perdió la cabeza, y éste fué el árbitro.

Nos asusta pensar lo que habría pasado si el señor Riñones se hubiese liado la manita a la cabeza. A buen seguro que a estas horas habría más de un jugador en la Mutua. Y conste que decimos más de un jugador, porque no queremos dar toda la culpa a los sabadellenses. Ellos fueron quienes empezaron—más concretamente, Periche—; pero los del Gerona no se amilanaron y respondieron con sus mismas armas. Hubo contusiones, pero no lesiones graves. Demos gracias a Dios y al árbitro.

Jaime SUREDA PRAT

### EL PARTIDO

De salida, el Gerona adopta una posición defensiva. Sus medios volantes se sitúan junto a la línea defensiva. Mas, transcurridos unos quince minutos y viéndose que el Sabadell, lleno de figuras y nombres famosos, no está en vena de aciertos, Mateu y Martín, sin preocupaciones se desenvuelven con soltura y bien ayudados por Xirau lanzan a su delantera en pos del triunfo. El Sabadell, que da una pobre impresión de juego, se cohibe algo y sólo se limita a esporádicas reacciones que nuestros defensas alejan seguros. Cuando faltaban escasos segundos para terminar el tiempo reglamentario, Lara pasó muy bien a Masós y éste, iniciando una de sus clásicas arrancadas, se adelantó hacia la zona de gol. Vilaseca intentó cortar el paso, pero lo hizo en forma tan inelegante que ambos jugadores rodaron por el suelo. El árbitro, con suma justicia, decretó el máximo castigo, el cual tirado por Xirau se convirtió en el gol de la tarde.

### EL SEGUNDO TIEMPO

No hay duda que si el Gerona hubiese venido un poco de suerte y sus delanteros algo más de picardía, a los tres minutos de iniciada esta segunda mitad el partido hubiese estado resuelto. Al minuto exacto, Espigol, por nervosismo, perdió una clarísima ocasión. Seguidamente y en repetidas jugadas, sucedió lo mismo. El Sabadell estaba acorralado y el tanto se presumía. Pero no llegó.

Al persistir el resultado mínimo, los ánimos fueron calentándose y cada vez el juego tomó carices más antideportivos. Las entradas eran duras y las intenciones no muy buenas. Este estado de cosas duró todo el segundo tiempo y por esto es lógico que el buen fútbol brillara por su ausencia.

Fueron varias las interrupciones motivadas por caídas y golpes de jugadores. El árbitro, con meticulosidad, sancionó todas las anomalías.

A los 37 minutos, Masós chutó, solo ante el portero, pero el balón fué a dar en el cuerpo de Font. Replicó el Sabadell y Pujolrás nos obsequió con una gran parada a chut de Colino. Pocos minutos después, Masós falló otra clara ocasión y faltando dos minutos, Triás, muy bien situado, impidió un remate que a buen seguro hubiese sido el empate.

### EQUIPOS Y ARBITRO

El Gerona hizo un partido de acorde con las circunstancias. Sin florituras. Sus líneas defensivas

actuaron con seguridad, sobresaliendo Pujolrás y Triás. Bien Mateu y Martín y discretos los delanteros, sobresaliendo Xirau por su fogosidad e inteligencia. Espigol, sin fracasar, se dejó dominar por la responsabilidad del encuentro.

El Sabadell de hoy fué inferior al de la Copa Font, estuvo segurísimo y muy enérgicos los defensas, sobre todo Vilaseca; Amorós superó a Daimau en la media y de los cinco delanteros al que más vimos fué a Periche, al que hay que censurarle sus impetuosidades. Pallás, desconocido.

El señor Riñones, muy enérgico, sentó cátedra de notable árbitro.

El SABADELL alineó a Font; Serra, Vilaseca, Garriga; Amorós, Daimau; Patro, Pino, Colino, Pallás y Periche.

Y el GERONA a Pujolrás; Tremoleda, Triás, María; Mateu, Martín; Franch, Xirau, Espigol, Lara y Masós.



PRESENTADA

por

Taller fotográfico S. Martí

CORT - REAL, 23. GERONA TELEFONO 2239

### TRIAS

Más joven que nunca se presentó ayer Triás a cubrir el difícil puesto de defensa central. Su entusiasmo contagioso se pegó a los demás, e hizo el milagro de que fueran debidamente frenados los peligrosos delanteros arlequinados.

Fuó el primero en salir de las casetas, peinándose aún, y rebotando satisfacción. Sonríe a todos y no charla con nadie, en su rápido cruzar. Andando tenemos que ir preguntándole.

—¿.....?

—Pues voy aprisa porque es como si aún tuviera novia. Mi mujer me espera y hay que complacerla.

—¿.....?

—No es verdad que me retirara del fútbol ¿Es que has visto algún chaval que corriera más que yo? Mira, ahora, ahora mismo, empezaría a jugar un nuevo partido. No juego porque no me hacen jugar; pero, ya ves que cuando las circunstancias lo requieren, salgo a cubrir el puesto que sea.

—¿.....?

—Teníamos que ganar por más tantos. Nuestra delantera mereció marcar. Y la defensa, ¿has visto cómo nos hemos hecho respetar? Hasta los directivos del Sabadell me lo han dicho.

—¿.....?

—No me hables de fichas ni de nada... Yo lo único que sé es que me gusta jugar al fútbol, me gusta mucho, y todavía me siento con fuerzas... Y si no, pregúntaselo a los delanteros del Sabadell.

Y Triás, el popular «Rajá», nos mira y sonríe... Y como que cuando él ríe lo ocupa todo, desaparece todo tras su sonrisa, que sería la caricatura más real de nuestro veterano e imponderable jugador.—G. B.

Foto-Copias, Entregas inmediatas

## Dentro y fuera los vestuarios

El preliminar de Balón a mano. - Juliá no sabe si jugará en el Barcelona o Español. - Una primera parte aburrida. - Medina y su homenaje. - Camps se despedirá el día 18. - El debutante Espigol. - El entrenador del Sabadell no está enfadado

Por SUR

Fuimos al campo a primeras horas de la tarde. No quisimos perdernos el preliminar de balón a mano, pues no todos los días desfilan por Gerona equipos de la categoría del Barcelona.

El palco de la radio muy concurrido; no sabemos si porque los de la "cinta" no habían llegado aun o porque el sol le daba una acogedora estancia. Vimos en él al Sr. Ensesa, alma del balón a mano gerundense, m y nervioso. Estaba también el internacional, en dicho deporte, Juliá y en la actualidad jugador del San Gervasio, campeón virtual de Cataluña.

—¿Juega bien el Barcelona, hoy?

—Hace lo que puede. Lleva el completo.

—¿Qué planes tienes para el año próximo?

—El Barcelona me ha hecho proposiciones. No hay nada decidido, pues, en el San Gervasio hay mucho compañerismo. Corre el rumor que este equipo pasará íntegro al Español.

Los barcelonistas estaban marcando muchos goles y el tiempo apremiaba por lo que dejamos el sitio de la radio y nos fuimos al palco de "Los Sitios".

¡Suerte que Xirau tuvo el acierto de aprovechar el penalty. El gol de ventaja, sin embargo, no sirvió para despejar el mal humor de una primera parte pesimista en juego y emociones.

Muy aburrido — dijimos Escriche, el secretario del Gerona C. H. Los dos equipos se pue-

den dar la mano. Como no se arregie...

Pero se arregió. En emoción, entiéndase, ya que no en juego. Los últimos 45 minutos serán difíciles de olvidar.

Hubo un poco de jaleo al terminar el encuentro. Se ve que el Sabadell, más concretamente algunos de sus acompañantes, no esperaban salir vencidos. La cordura se impuso y la cosa no pasó de cuatro palabras airadas, pero correctas. Luego hubo apretones de manos.

Ayudándose en su inseparable bastón, andaba pausadamente Medina. Le llamamos.

—¿Cómo va lo de tu homenaje?

—Todo a punto.

—¿Fecha?

—El 18 de Mayo.

—¿Equipos?

—Como preliminar un encuentro entre viejas glorias. Veremos los Samitier, Rini, Maurici, Prat Solé, Bosch, frente a Viñas, Espada, Vilata...

—Buen entremés y ¿cómo final?

—Una selección catalana, formada a base de los hermanos Gonzáiz, Curta, Parra, Pedrán, Jiménez y otros contra el Gerona.

—Diga — rogó Camps — que en este partido espero poder alinearme y así despedirme de la afición gerundense.

—Definitivamente?

—Eso creo. Hoy no he podido hacerlo. El homenaje a Medina servirá para ello.

—¿Cuándo empezaste a jugar?

—En el año 40, alineándome con el Cassá. Al siguiente pasé al San Celoni. En las temporadas 41, 42 y 43 jugué con el Gerona, luego fui cedido al Sabadell y más tarde al Murcia. En el 46 regresé al Gerona y de él no me he movido, excepto unos cuantos partidos que he jugado con el Pallamós.

—¿Cómo está tu pierna?

—Mañana voy a Barcelona para que en la mutua me reconozcan.

Los jugadores empezaban a salir. Espigol fué de los primeros.

—¿Emocionado?

—Tú dirás. Impresiona jugar ante tanto público.

—¿Estás contento de tu actuación?

—A medias. Creo poder hacerlo mejor. En cuanto me aclimate. Ten presente que hoy no he sabido que jugaría hasta las

## Fernando Carulla

ENFERMEDADES NERVIOSAS

Consulta diaria de 10 a 1 y de 4 a 6

C. General Primo de Rivera, núm. 18, B, piso primero (C. S. Prov. número 17)

## PISTA DE VISTA ALEGRE

Miércoles, 19 de abril. FIESTA DE LA UNIFICACION Tarde a las 6, SELECTO BAILE

## Gran Orquesta PIZARRO

con su cantor AGUSTIN BALLESTEROS

NOTA.—En caso de mal tiempo, se celebrará en SALON COLISEO

Relojería ENRIQUE PLA ha cronometrado el partido



- 5'00. Empieza el partido saliendo el Gerona.
- 5'10. El Sabadell marca un tanto que el árbitro anula por fuera de juego.
- 5'30. Mateu abandona el campo lesionado en un dedo.
- 5'40. Reaparece Mateu.
- 5'44. Masós es zancadilleado y el árbitro decreta penalty.
- 5'45. Xirau marca el primer gol de penalty.
- 6'00. Se reanuda el partido y Espigol falla una clara ocasión.
- 6'07. El Gerona presiona fuertemente, pero sus delanteros no consiguen marcar.
- 6'40. Masós falla un tanto seguro.
- 6'43. Triás evita el empate.
- 6'45. Termina el partido.

FUERAS DE SAQUE Gerona, 2; Sabadell, 3

Concesionario de los relojes Omega y Cyma San Francisco, 12 Gerona

# RESULTADOS JORNADA

**PRIMERA DIVISION**

Barcelona - Celta	2-1
D. Coruña - Español	2-1
R. Madrid - Gimnástico	5-1
Sevilla - Bilbao	5-3
Valencia - Valladolid	4-1
Oviedo - At. Madrid	1-3
R. Sociedad - Málaga	1-0

**CLASIFICACION**

J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.	
A. Madrid	25	15	2	8	67	47	32
D. Coruña	25	12	7	6	46	36	31
Valencia	25	12	6	7	67	39	30
R. Madrid	25	10	9	6	54	48	29
Celta	25	13	2	10	63	49	28
A. Bilbao	25	12	4	9	70	64	28
Barcelona	25	13	2	10	65	45	28
Valladolid	25	8	9	8	48	42	25
R. Sociedad	25	8	9	8	56	43	25
Sevilla	25	10	3	12	56	59	23
Español	25	8	5	12	40	62	23
Málaga	25	7	5	13	42	49	19
Tarragona	25	7	2	16	37	95	16
Oviedo	25	4	7	14	28	63	15

**SEGUNDA DIVISION (Grupo Norte)**

Gerona - Sabadell	1-0
Lérida - Torrelavega	3-1
Zaragoza - Lucense	4-1
Erandio - Orensana	1-2
Arosa - Osasuna	2-2
Ferrol - Gijón	2-5
Santander - Numancia	5-0
Baracaldo - Badalona	2-2

**CLASIFICACION**

J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.	
Santander	29	24	0	5	98	48	48
Lérida	29	19	1	9	95	46	39
Zaragoza	29	16	4	8	75	53	38
Gijón	29	16	5	8	83	44	37
Torrelavega	29	14	7	8	67	53	35
Orensana	29	12	6	11	45	47	30
Sabadell	29	12	4	13	81	61	28
Gerona	29	12	3	14	49	66	27
Osasuna	29	12	2	15	67	77	26
Baracaldo	29	10	6	13	43	59	26
Ferrol	29	11	3	15	63	74	25
Lucense	28	11	1	17	52	64	23
Badalona	29	11	1	17	67	79	23
Numancia	29	10	2	17	49	71	22
Erandio	29	9	2	18	50	87	20
Arosa	29	7	3	20	43	78	17

## Atletismo

### Campeonato de Cataluña por equipos

G. E. y E. G. 43 — C. NATACION REUS 32

#### RESULTADOS:

- Pértiga:**
- Casanovas (R), 2'90 metros.
  - Casas (G), 2'80.
  - Virgili (R), 2'80.
  - Gil (G).
- 400 metros vallas:**
- Gratacós (G), 1'1" 6/10.
  - Sort (G), 1'2" 1/10.
  - Virgili (R), 1'6".
  - Sans (R), 1'6" 6/10.

- Martillo:**
- Mora (G), 28'58 metros.
  - Capdevila (R), 26'82.
  - Plajas (G), 23'72.

- 100 metros lisos:**
- Casanovas (R), 12" 3/10.
  - Gallissá (R), 12" 5/10.
  - Méndez (G).
  - Suy (G).

- 800 metros:**
- Casas (G), 27" 8/10.
  - Jiménez (G), 28" 2/10.
  - José (R), 2'12" 6/10.
  - Virgili (R), 2'15" 2/10.

- 110 metros vallas:**
- Metge (G), 19" 6/10.
  - Virgili (R), 19" 9/10.
  - Suy (G), 20".
  - Sans (R).

- Longitud:**
- Méndez (G), 5'88 metros.
  - Casanovas (R), 5'60.
  - Metge (G), 5'53.
  - Gallissá (R), 5'49.

- Reliegos 4X100:**
- Equipo G.E. y E.G., 49" (Jiménez - Suy - Fort - Méndez).
  - Equipo C. N. Reus, 50" (Virgili - Sans - Gallissá - Casanovas).

**Puntuación Final**  
G.E. y E.G.: 43 puntos.  
C. N. Reus, 32 puntos.

**SEGUNDA DIVISION (Grupo Sur)**

At. Tetuán - Castellón	4-0
Mestalla - Albacete	1-0
Mallorca - Linense	6-4
Salamanca - Cartagena	2-1
Hércules - Elche	3-0
Murcia - Plus Ultra	1-0
Granada - Alcoyano	0-0
Córdoba - Levante	4-4

**TERCERA DIVISION**

Mataró - Sueca	2-0
Granada - Játiva	2-3
San Andrés - Baleares	3-1
Tarrasa - Júpiter	5-5
Reus - San Martín	2-1
Segarra - Manacor	0-1
Constancia - Igualada	3-5
Acero - Catarroja	1-2
Tortosa - Sans	5-1

**PRIMERA REGIONAL A**  
Manresa - Figueras 7-2  
Villanueva - Palamós 3-1  
Clasificación equipos de la provincia: Figueras, 28 puntos; Palamós, 24.

**PRIMERA REGIONAL B**  
Bañolas - Pueblo Nuevo 3-1  
Blanes - Gas 7-2  
Suria - Guixols 7-2  
Arenys - Anglès 4-1  
Clasificación equipos de la provincia: Blanes, 33 puntos; Ripoll, 30; Bañolas, 28; Anglès, 25; La Bisbal, 24; Guixols, 23.

**TORNEO PRIMAVERA**  
Guixols - Flassá 1-1  
Bordils - Pontense 4-3  
Clasificación: Guixols y Flassá, 3 puntos; Bordils y Pontense, 2; Rosaleda y Calonge, 0.

San Pedro - Montgrí 2-2  
Cerviá - USPEAC 4-0  
Armentera - Arenas 12-3  
Clasificación: Cerviá, 4 puntos; San Pedro y Contgrí, 3; Armentera, 2; USPEAC y Arenas, 0.

Llansá - Port-Bou 1-3  
Vilajuiga - Agullana 1-0  
Figuerense - Rosas 2-4  
Clasificación: Rosas, 4 puntos; Port-Bou, 3; Agullana y Vilajuiga, 2; Figuerense, 1; Llansá, 0.

Breda - Cassá 2-5  
Llagostera - Hilariense 5-3  
Clasificación: C. D. Gerona, Hilariense, Tossa, Cassá y Llagostera, 2 puntos; Breda, 0.

# EL DEPORTE en las COMARCAS

## Mala jornada para el Figueras y Palamós

**VILLANUEVA, 3 — PALAMOS, 1**  
Por teléfono de nuestro corresponsal. — El partido ha sido bastante nivelado, marcando en la primera parte el Villanueva, terminando ésta con el resultado de uno a cero.

En la segunda parte ha marcado de nuevo el Villanueva, no tardando mucho en marcar el Palamós, pero de nuevo volvió el equipo local a marcar.

**Alineaciones.** Villanueva: Robert, Elias, Muñoz, Pono, Jiménez I, Jiménez III, Fernández, Esteve, Pujol, Zano y Tosch.

**Palamós:** Arqué, Puch, Ros, Bronsons, Vaqué, Pradas, Ardevol, Audell, Casas, Vancells y Vaqué II.

### ARENYS, 4 — ANGLÉS, 1

(Por teléfono de nuestro corresponsal). — El Arenys es ya campeón del Grupo Norte de la primera Categoría Regional B., por haber ganado esta tarde en su campo al Anglès. El primero ha marcado los cuatro tantos sin pocas intervenciones por parte de los jugadores suyos, ya que el contrincante ha hecho lo que ha podido por su parte. El resultado ha sido de 4 a 1, favorable al Arenys. — B.

### CERVIA, 4 — USPEAC, 0

De nuestro corresponsal. — El partido jugado esta tarde ha sido bastante nivelado por parte de ambos equipos. Ha terminado el encuentro con el resultado de 4 a 0 favorable a los locales.

**Cerviá:** Micaló, Pardas, Dalmáu, Juanola, Turnier, Viladevalls, Llensa, Plana, Costa, Marisch y Manté.  
**USPEAC:** Buscat, Mallar, Bruguera, Carderó, Teruel, Muñoz, Gil, Muñoz, Viña, Camps y Fontdecaba.

### GUIXOLENSE, 1 — FLASSA, 1

Guixolense: Zalets, Rigu, Pagés, Serra, Canal, Oliva, Gotarra, Calvet, Camps, Buxó y Granollers.

En la primera parte marca Flassa, en un barullo; y en la segunda, Rigau, defensa, baja hasta la puerta contraria y logra el empate. Destacaron Pagés y Calvet, ambos muy jóvenes. — Corresponsal.

### BANOLAS, 3 — PUEBLO NUEVO, 1

Por teléfono de nuestro corresponsal. — Partido sin pena ni gloria. A los 25 minutos, Costa marca el primer gol de la tarde. Seis mi-

nutos después el Pueblo Nuevo consiguió el empate. A los 42 minutos, es nuevamente Costa, que vuelve a marcar por los locales.

En el segundo tiempo el Bañolas consigue su tercer tanto, al tirar Bravo, un penalty. El árbitro señor Vilosta, ha sido imparcial.

**Bañolas:** Grabuleda, Masgrau, Font, Teixidor, Segura, Boix, Vila, Moret, Fontás, Costa y Bravo.

**Pueblo Nuevo:** González, Monich Vilamajor, Salvadó, Francás, Hernández, Alebriche, Martín, Grabalosa, Olmos y Manché. — ELOY.

### SAN PEDRO, 2 — TORROELLA, 2

Por teléfono de nuestro corresponsal. — Equipos. San Pedro:



## G. E. y E. G., 3 C. de F. Barcelona, 9

Como preliminar del partido Gerona-Sabadell se jugó el partido correspondiente al Campeonato de Cataluña entre los mencionados equipos, finalizando con una neta victoria azulgrana, fruto de su mayor dominio, y sobre todo de su mayor efectividad en el tiro. Jugaron los barceloneses con una cerrada defensa, que anulaba por completo los intentos de infiltración de los grupistas.

La actuación de ambos porteros influyó en mucho en el resultado final, ya que mientras el azulgrana jugó un magnífico partido, el gerundense tuvo varios fallos de bulto.

Bien defensas y media grupista, mientras la delanteras pecó de individualista.

De los visitantes todos a gran altura, destacando aparte el portero, Wess, Guardia, Cañadell y Prenn.

Acertada la labor del colegiado Berga, que alineó a los equipos de la siguiente forma:

**G.E. y E.G.:** Casellas II, Soriano, Casellas I, Canadell, Pepe Méndez, Metge, Rodríguez, Méndez, Sierra y Suy.

**C. de F. BARCELONA:** Rodés, Cabré, Wess, Cabrera, Ricote, Mercader, Guardia, Cañadell, Suau, Prenn y Stat.—G. B.

Cruset, Olivet, Barceló, Roig, Coloma, Roig, Illa, Roig, Ribas y Casas. — **Port-Bou:** Brugués, Ortíz, García, Quart, Ferrer, Flaqué, Ros, Font, Galcerán, Bergonós y Porquera.

Terminó la primera parte con el resultado de dos a uno a favor del San Pedro, marcados por el delantero centró Ribas.

En la segunda parte, a los 30 minutos, empató el Torroella, de Frekik. El árbitro señor Satorra, bien. — Pumarola.

### LLAGOSTERA, 5 — HILARIENSE, 3

Crónica de nuestro corresponsal por teléfono. — Hubo momentos de buena calidad con juego agotador y con dominio de los locales. El árbitro ha estado regular y a sus órdenes el Llagostera se ha alineado de la siguiente forma: Vilaplana, Colomé, Aguilar, Compañy, Anglada, Masa, Ribas, Blada, Ruhl, Pagés y Palomeras. — C.

### LLANSA, 1 — PORT-BOU, 3

De nuestro corresponsal por teléfono. — El partido ha sido bien jugado por ambos onces, terminando la primera parte con el resultado de uno a cero, a favor del equipo visitante.

En la segunda parte el Port-Bou ha conseguido dos nuevos tantos, uno de penalty.

El arbitraje del señor Martorell, sin convencer.

**Llansá:** Riera, Conte II, Conte I, Camps, Jofre, Cros, Ferrósola, Cairó, Turró, Royos y Rujé.

**PORT-BOU:** Solá, Ribas, Tort, Sebastián, Fábregas, Hernández, Jugatells, Alejandro, Tejedor, Fontdecaba y Navas. — C.



### VICTORIA DE LA S. F. LOCAL

El equipo de Baloncesto de la S. F. de Gerona al vencer en Tarragona a la S. F. de aquella capital por 37-7, se ha clasificado campeón de grupo.

El equipo gerundense, estaba formado por Pascual, Flores, Lloveras, Alamo, Avilés.

## Plaza de Toros de Sta. Eugenia

### GERONA

Domingo, 23 de abril. A las 4 en punto de la tarde

# ¡Sensacional corrida de toros!

## 4 Hermosos y bravos toros 4

DE LA ACREDITADA GANADERIA DE LOS HERMANOS ORTEGA, DE TOLEDO, PARA

## Mario Cabré

Y

## Julio Sáez "Vito"

CON SUS CORRÉSPONDIENTES CUADRILLAS

Sobresaliente: JOSELITO PERIS

NOTA—Durante el espectáculo será filmado, en ténicolor, el público y las incidencias de la corrida para la película «PANDORA Y EL HOLANDES VOLADOR», en la cual intervienen como intérpretes, además del matador de toros MARIO CABRÉ, AVA GARDNER y JAMES MASON.

Siendo usted socio de

# "EL OCASO" S. A.

podrá adquirir toda clase de géneros al contado y a plazos en

# "E.O.S.A."

Primo de Rivera, 8, 1.º-2.º GERONA

# SAN JORDI DESVALLS EN FIESTAS

Los celebrará brillantemente los próximos días 23 y 24

**San Jordi no es un pueblo vulgar**

**Poesía de la paz feudal y campesina de un lugar feliz**

San Jordi Desvalls, 16. (De nuestro enviado especial).—Lo bucólico atrae siempre, contra lo que se diga, al hombre de la ciudad. Atrae sencillamente porque uno, ahito de tanta cerrazón, busca en el oxígeno libre de toda macula, la paz y el sosiego de los espacios abiertos. Uno está cansado de tanta masa amorfa y de tanta inquietud burocrática deseando liberarse de ello de vez en cuando aprovechando la coyuntura propicia de la mañana del domingo. Por ser bucólico, por ser espacio abierto, el paisaje de San Jordi, este pueblo ampurdanés sentado sobre la atalaya liberta de una colina, llena a raudales de amplias esperanzas el corazón. Esperanzas de navegar al ritmo poético de los cuatro vientos en proa hacia la feracidad de los verdes campos donde se abaten los flexibles puñales del trigo. Esperanzas que son nubes blancas que flotan sobre la flecha del campanario alrededor del cual se acoge el verso ancestral de los oscuros edificios payeses con aliento de estiércol y de heno, de pan caliente y tostado, de mozas rollizas y bravas, de hombres curtidos por el sol y las mil tramontanas.

San Jordi no es un pueblo vulgar de los que forman ripio en el saludo programático de una fiesta mayor, sino que es verso continuo en el que la lira caliente de las lares trenza el cansino andar de la Historia, domeñada siempre por el mandato de Dios, de nuestro Dios que revive en el Sagrario del templo parroquial y pervive en lo íntimo de cada casa señalando el rumbo cristiano de tantas generaciones, de «hereu a hereu», sin solución de continuidad...

Estos «hereus» de nuestra tierra son los que, de generación en generación, van conservando para los suyos, no ya tan sólo la riqueza envidiada de las propias posesiones materiales, sino también los envidiables tesoros del espíritu conjunto. Este espíritu que celoso guarda tradiciones hienamadas, que reviven, año tras año, cuando llegan para el pueblo los «días grandes» del mayor festejo. Este espíritu que pone en los ojos del abuelo y de la moza, del muchacho y de la vieja, la brillante lucecita de esperanza o de recuerdo.

San Jordi, el Santo de la espada y del dragón, patrón del pueblo, galopa sobre este maravilloso espacio. Su cabalgada, en periplo de siglos, tiene más resonancia cuando se acerca una fecha, la fecha de la Fiesta Mayor. Domingo que viene, las campanas transmitirán allende el término, sobre la paz del Ter y abordando el Fluviá, el mensaje alegre de la más sincera de las invitaciones. San Jordi, el Santo y paladín galopará revolucionando los espíritus de toda la comarca, y su caballo blanco, de cola inquieta, relinchará de gozo en cada encrucijada, anunciando el acontecimiento.

San Jordi no es un pueblo triste ni vegetativo. Sus hombres no viven en letargo para y por el campo. Son más felices, mucho más felices porque se asoman a la serena paz del espacio donde apunta la espada del campanario, donde suenan las campanas y donde los rezos van a parar. Y las nubes blancas, las mozas rollizas y los hombres bravos serán siempre poesía, en la paz feudal y campesina de este pueblo feliz, feliz por ser libre.—A. PASTOR-FORASTER.

## Habla el Sr. Alcalde

«En la ciudad—dice—tienen un concepto equivocado del payés»

**Recuerde...**



Don Juan Ministrat Batlle, Alcalde de San Jordi Desvalls, es un señor-campesino de expresión vivaz y conversación extraordinaria. La gorra que usa, democrática, no le resta jerarquía, y conoce al dedillo la calidad de los problemas por los que lucha y envejece, desde su elevado cargo municipal. Payés, que es decir noble trabajador, habla de los asuntos del campo con erudición extremada:

—En la ciudad—dice—se tiene un concepto equivocado del payés. Generalmente se cree que, en la actualidad, la vida le es fácil... y no es esto, sino todo lo contrario. Hay que trabajar mucho para sacar producto, y en San Jordi, particularmente, viven mucho mejor los que explotan una industria por pequeña que sea, toda vez que la tierra, en la localidad, está demasiado bien repartida. Somos «pagesos petits», y ya sabemos lo que esto significa.

—Entonces...

—En San Jordi no ocurre lo mismo que en otros pueblos del Ampurdán, donde tienen mucha tierra para pocos propietarios. Allí los cupos pueden ser grandes, pero las cosechas también lo son.

—¿Existe paro?

—Aquí no para nadie. Todo el mundo trabaja, y el que no lo hace es porque es un «gandul».

—¿Respecto de la vivienda?

—Aquí hay casas para todo el mundo. Buenas casas como habrán podido observar. Lo que pasa es que ya empiezan a tener sus años. Nos hacemos viejos, señor.

—¿Qué nos dice de los problemas municipales?

—De problemas siempre tenemos. El Municipio no puede tener amplias aspiraciones y lo que se dice, «vamos tirando». Tenemos unas buenas escuelas, que es lo interesante. Ahora estamos trabajando para que se nos permita instalar servicio eléctrico en el vecino barrio de «Subiranyes» que yo creo que ya es hora de que así sea.

—¿Y respecto a las vías de comunicación?

—Deplorable hasta la fecha. Nuestra carretera cada vez está peor tanto, que yo creo que la situación para los transportistas se hace insostenible. Tenemos el proyecto de construir una que unirá el pueblo de Orriols con Flassá pasando por San Jordi y por encima del Ter, sobre cuya corriente se tendrá que levantar un puente de grandes proporciones.

—Eso sería magnífico.

—¡Y que lo diga!

—¿Qué más?

—Estamos necesitados de nuevos locales para el Ayuntamiento. Un edificio nuevo, «ad hoc», ya que el actual, por ser de una sola nave, no permite nunca hablar a nadie con el Alcalde y con el Secretario, en «particular».

—¡No me diga!... Eso va bien. Aquí no existen secretos.—A. P. F.

## PROGRAMA

Días 23 y 24 de Abril de 1950

Con la colaboración de las renombradas COBLA - ORQUESTA

**"CARAVANA"** de Torroella de Montgrí  
**"PIZARRO"** de Gerona

### Invitación

La Comisión organizadora, deseosa una vez más, de complacer a todos los asiduos visitantes de nuestras populares y concurridas fiestas mayores, en el presente año procurará superar las anteriores, a fin de lograr que los que nos honren con su visita se lleven un grato recuerdo de los actos que a continuación detallamos:

**DIA 23 DE ABRIL.**—A las 10'30 horas.—Solemne oficio en la iglesia parroquial en honor de nuestro Glorioso Patrón San Jorge, con asistencia de las muy dignas Autoridades locales, amenizado por la orquesta «CARAVANA».

A las 12.—Una sardana en la Plaza Nacional, por la referida Cobla.

A las 17'30.—Tres escogidas sardanas inéditas en la misma Plaza.

A las 18'30.—LUCIDO BAILE en el local de costumbre por la Orquesta «CARAVANA», la cual nos obsequiará deleitándonos con lo mejor de las creaciones musicales de la presente temporada.

A las 22'30.—Dos sardanas en la Plaza, espléndidamente iluminada y a continuación **Gran Baile de noche**

**DIA 24 DE ABRIL.**—A las 11'30.—Oficio solemne en honor de la Virgen del Roser, y seguidamente Procesión que recorrerá las principales calles de la población presidida por las Autoridades locales.

A las 13.—Una sardana en la Plaza Nacional.

A las 17.—Acontecimiento musical. La cobla «CARAVANA» empezará con cuatro sardanas en la Plaza y seguidamente en el local de costumbre la Orquesta «PIZARRO» iniciará con su peculiar estilo un LUCIDO BAILE de tarde, alternando con la «CARAVANA», rivalizando ambos famosos conjuntos en los bailables que han de hacer furor en la temporada que se inicia.

A las 22'30.—Gran concierto por «CARAVANA» en el local de baile y a continuación

**Espléndido Baile de Fin de Fiesta**  
LA COMISIÓN

## Tomavistas en Tossa

El pueblo transformado en Meca cinematográfica. - El cuartel general. - Embarcadero para el ataque de las naves «piratas». - La taberna «Tortuga». - La bellísima Pandora

Hemos recibido, por conducto bien informado, desde luego, una serie de noticias de Tossa de Mar respecto del «film» que están rodando, en co-producción, «Romulus Films» y «Metro Goldwyn Mayer». Noticias que nos ha facilitado, telefónicamente, nuestro dinámico corresponsal y que dan luz respecto de las actividades que están desarrollando en aquella bellísima población feudal y marinera los hombres de la cámara. Según se desprende de ellas, Mr. Al Lewin y sus colaboradores hace días que, con su presencia, han transformado al pueblo por completo, metamórfosis que no sólo afecta al aspecto físico del paisaje sino al espíritu de sus habitantes, pescadores humildes y gente de mar a quienes todo el tinglado cinematográfico que se levanta ante sus ojos les viene como un sueño de hadas; un sueño que hace despertarles a la realidad al comprobar que se materializa en dinero contante y sonante, ya que los cineastas anglosajones no se andan por las ramas en eso de contratar personal, ya sean carpinteros, herreros, pescadores, albañiles, etc., etc., lo que hace prever que, a este paso, todos los habitantes de Tossa habrán coadyuvado a la realización de «Pandora».

Según dice nuestro corresponsal, Mr. Al Lewin ha establecido su cuartel general en un renombrado hotel de la localidad, alcanzando el personal técnico y especializado que tiene a sus órdenes, la raya de cincuenta. Por la noche, los bares, cantinas y tabernas rebosan de clientes, por lo que ello da la sensación de que uno se halla en un poblado pesquero de los acantilados de Dover y no a menos de once kilómetros de Lloret de Mar.

En la playa, los técnicos, en colaboración con los carpinteros indígenas, han levantado un embarcadero de notables proporciones en el que atracarán las naves «piratas», construyendo, además, a poca distancia, una taberna típica que lleva por nombre «Tortuga». Según han declarado, la película será retrospectiva, iniciándose en aquellas mismas aguas, donde unos pescadores encuentran, preso en las mallas de sus redes, al cuerpo escultural de la bellísima Pandora, que no es otra que Ava Gardner. Luego viene la trama, que no es otra que una serie de luchas turbulentas entre millonarios, toreros y artistas para conquistar el amor de ese fantasma, de Pandora.

Y Tossa vive, por esta razón, al inquieto ritmo de las mantelvas.

A. PASTOR-FORASTER

### Cine Moderno

«EL PRÍNCIPE DE LOS ZORROS»

Dentro de la categoría de películas de aventuras con grandes movimientos de masas o films históricos de gran espectáculo, «El Príncipe de los Zorros», ocupa sin ningún género de dudas, el primer puesto.

El notabilísimo film que Henry King, un especialista, ha realizado de la novela de Samuel Shellabarger, excede realmente en esplendor, autenticidad, acción, estrellas, detalle, riqueza y movimiento todo cuando había sido realizado hasta la fecha.

Por primera vez en los anales de la cinematografía, un film histórico ha sido realizado en los lugares reales donde se desarrolla la historia. La película entera, interiores y exteriores, ha sido rodada en Italia. Henry King encontró intactos los palacios del Renacimiento Italiano, donde vieron César Borgia y sus esbirros. Ningún decorador del mundo sería capaz de igualar los artistas de aquella época. Además

La película más espectacular

**El Príncipe de los zorros**  
Mañana, noche  
estreno en «CINE MODERNO»

El mayor alarde espectacular de todas las épocas

**El Príncipe de los zorros**  
Mañana, noche  
estreno en «CINE MODERNO»

del valor artístico de estos decorados reales, además de su grandiosidad, superior a las posibilidades de un plató en los estudios, con el colorido localista y el valor de autenticidad que ello aporta a cada escena, hay que resaltar que en «El Príncipe de los Zorros» sus escenarios acaban de formar parte de la intriga. En efecto, en aquella época, los palacios reflejaban el pensamiento y las maneras peculiares de sus dueños.

Tyrone Power ha encontrado, de manera incuestionable, el mejor «rol» de su triunfal carrera artística. Orson Welles encarna la figura de César Borgia. Wanda Hendrix es la soberana de un pequeño principado.

«EL PRÍNCIPE DE LOS ZORROS» puede ser considerado como el monumento del cinema, un monumento que marca una fecha en la constante evolución de la cinematografía. Como complemento la parodia LOS TRES MOS...QUITEROS, por Don Ameche y los payasos Los Ritz Brothers.

## COLISEO IMPERIAL

Mañana, martes. Dos magnas producciones  
ESTRENO DEL GRAN FILM DEL OESTE

### Oro en las campanas

(Un bellissimo y tranquilo valle convertido en un infierno por la tiranía y el despotismo de un hombre)  
con DONALD WOODS, GLORIA WARNER y SHIRLEY O'HARA

REESTRENO DE LA FENOMENAL PRODUCCION METRO

### Los mejores años de nuestra vida

con FREDERICH MARCH, MYRNA LOY, TERESA WRIGTH,  
DANA ANDREWS y VIRGINIA MAYO  
Dirección: WILLIAM WYLER  
(La película más premiada de todas las épocas)

## PÁGINA DE TEATRO y CINEMA

Una auténtica obra maestra del séptimo arte

**El Príncipe de los zorros**  
Mañana, noche  
estreno en «CINE MODERNO»

### Salón Gran-Via

«JULIA SE PORTA MAL»

La pareja ideal, Greer Garson y Walter Pidgeon, vuelven a nuestras pantallas con una película que está destinada a alegrar los corazones de todos los espectadores. Greer Garson, en «JULIA SE PORTA MAL» abandona la incorporación de aquellas damas encopetadas con las que nos tenía acostumbrados y se lanza a representar un papel completamente opuesto. En «JULIA SE PORTA MAL», Greer Garson se ha liado lamenta a la cabeza y ha querido demostrarnos que también sabe hacer locuras, sabe cantar y bailar en forma que sorprenderá y deleitará a los espectadores. Esta vez Greer Garson no es una señora de su casa, ni una anciana millonaria, sino una artista de variedades a quien la fortuna no ha tratado del todo bien...

Walter Pidgeon también esta vez es el marido, sorprendido, asustado, ante aquella esposa que tuvo que dejar poco tiempo después de haberse casado y a la que hacía años no había visto. Una boda reúne, después de muchos años, a una pareja que por su clase y costumbre no podía recorrer junta el camino de la vida.

Además, la esperada reposición del gran film «FORAJIDOS», protagonizado por la deslumbrante «vamp» de máxima actualidad entre nosotros, AVA GARDNER, por ser la primera figura de la producción que rodará «Romulus Films» en Girona capital y en varios sectores de la Costa Brava y a la que tendremos el placer de admirar personalmente el próximo domingo.

Un film fastuoso rodado en Italia, en los palacios del Renacimiento

**El Príncipe de los zorros**  
Mañana, noche  
estreno en «CINE MODERNO»

### Teatro Albéniz

Dicese de algunos gitanos del Sacro Monte que llevan dentro de ellos el «duende del baile», el espíritu de un arte superior, que se tiene al nacer o no se aprende nunca. En la grandiosa superproducción de Cetro Films, «EL AMOR BRUJO», basada en el célebre «baile» de Manuel de Falla y Gregorio Martínez Sierra, su director, Antonio Román, ha querido explicar a los públicos ese misterio, a través de la anécdota desarrollada en el guión por Pemán y Bonmati de Co-decido y de la interpretación dramática y coreográfica de Ana Esmeralda, Manolo Vargas, Miguel Albaicín y Elena Barrio, y el «duende» aparece en los giros y quiebros de estos bailarines gitanos que se yerguen ante los espectadores como espíritus exorcitados, en el clima caliente de pasiones, celos, noblezas y venganzas, de las cuevas del Sacro Monte. «EL AMOR BRUJO» es el más trascendental homenaje a la memoria de Manuel Falla y a su obra.

De complemento, el gran film «Universal» en technicolor, «TIERRA GENEROSA», con Ana Andrews, Susan Hayward y Bryan Donlev. y

Una página de la época más sal-vaje de la historia

**El Príncipe de los zorros**  
Mañana, noche  
estreno en «CINE MODERNO»

## Desfile estelar

PRESENTADO POR

CINE - FOTO  
**SANS**

## DANNY KAYE

Nació Danny en Brooklyn. Después de terminados sus estudios se empleó en los más diversos menesteres, desde mozo de una cantina, hasta inspector de una compañía de seguros. Más tarde aparece en los lugares de diversión como camarero y actor cómico, hasta que A. B. Marcus lo contrató únicamente como actor, y toma el barco en San Francisco con rumbo al Extremo Oriente, para una larga actuación.

En China y Japón, como no comprendían su idioma, se especializó en el gesto, que más tarde había de convertirlo en lo que es actualmente: un extraordinario actor cómico, señor de la mímica.

Volvió en 1935 a los Estados Unidos y trató de conquistar Broadway... pero no. Trabajó con Sally Rand, con Abe Lyman y con Nick Long Jr., en «Casa Manana». Después en el «Dorchester Hotel», de Londres.

Su primer éxito lo tuvo en el «Little Theatre», y durante uno de los ensayos conoció a Sylvia Fine, que le presentó a Max Liebman, con quien ella había escrito la «Straw Hat Revue», que le valió su primer gran papel y los primeros elogios de la crítica. Se casó con Sylvia y conquistó fama en «Lady in the dark».

Reportajes boda, foto - copias,  
material fotográfico, etc., etc.

### Salón Gran-Via

HOY, IRREMISIBLEMENTE.  
ULTIMO DIA DE LA SO-  
BERBIA PELICULA

### FUEGO EN LA NIEVE

con VAN JOHNSON  
y DENISE DARCEL

Cuidado con lo que haces

con JESSIE MATHEWS

### Coliseo Imperial

«ORO EN LAS CAMPANAS» y  
«LOS MEJORES AÑOS DE NUESTRA  
VIDA»

Dos magnas producciones se pasarán en el suntuoso Coliseo Imperial durante la presente semana: «ORO EN LAS CAMPANAS», auténtico y bellissimo «western» con todo el bagaje de luchas, odios y pasiones. Un notable poema de cara a los grandes espacios abiertos donde se han inspirado tantos y tantos escritores de la gran nación americana. En esta singular película, el tema, el hilo es el de siempre, pero la fábula toma un carácter distinto cuando la cámara se enfrenta con el paisaje y sufre y siente el latido mágico de la melodía, que en esta ocasión no es otro que el tañido de las campanas, que diluyen la ambición y las pasiones aunando a los hombres de buena voluntad. Incorporan los principales «roles» el apuesto Donald Woods, la exquisita Gloria Warren y demás actores de primera magnitud.

«LOS MEJORES AÑOS DE NUESTRA

VIDA», es copia nueva, forzosa-mente despertará la atención del público gerundense, que recuerda con nostalgia las emotivas secuencias de esta cinta sin par, premiada con nueve galardones de la Academia de Ciencias y Artes Cinematográficas de Hollywood. Bajo la batuta de William Wyler encarnan los principales papeles Frederick Mark, Myrna Loy, Teresa Wright, Dana Andrews y Virginia Mayo.

### Teatro Ulfonia

«MUROS DE EXPIACION» y  
«TAMPICO»

Este concurrido local programa para la semana que acabamos de empezar dos soberbias películas base: Primeramente la extraordinaria producción «20<sup>th</sup> Century Fox» «MUROS DE EXPIACION», presentada en calidad de estreno a pesar de ser una reposición. Ello se debe, particularmente, a la importancia de esta cinta sensacional que dejó, en su estreno, al público, por su trama argumental y por su enorme densidad dramática, en suspenso. «MUROS DE EXPIACION» cuenta con la interpretación suprema del colorido de la expresión Thomas Mitchell, que encarna un personaje de emotiva y difícil plasmación. Bruce Humberstone, dirigió la cinta dándole el trémolo incomparable que ha hecho de «MUROS DE EXPIACION» un verdadero alarde cinematográfico, consiguiendo con el mismo un éxito de furor.

«TAMPICO», la otra película que compone el programa, no se queda a la zaga en méritos y en espectacularidad. Su índole temática y la interpretación notoriamente magistral de Eward G. Robinson son garantías suficientes para despertar de nuevo el interés del público, ávido siempre de catar las emociones de esta estupenda realización americana.

## Cine Moderno

Mañana, martes. Noche  
ESTRENO DEL MAYOR ALARDE ESPECTACULAR  
DE TODAS LAS EPOCAS

### El Príncipe de los zorros

con TYRONE POWER, ORSON WELLES y WANDA HENDRIX  
Dirección: HENRY KING

(Por primera vez en los anales de la cinematografía,  
un film histórico ha sido realizado en los lugares  
reales donde se desarrolla la historia)

Reposición de la parodia

### Los tres Mos...quiteros

con DON AMECHE y los payasos «LOS RITZ BROTHERS»

# Paganini venció en los 500 y 125 del Gran Premio

## Internacional de Motorismo en Montjuich

Milani primer clasificado en categoría side-car

### GERONA HOJA DEL LUNES EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

#### MOSAICO INFORMATIVO LOCAL

### Clausura de la Exposición "Gerona en la Paz"

(Viene de 1.º pág.)

vincial, don Pedro Bretcha; y M. Iltre, Sr. Secretario de Cámara y Gobierno del Obispado, en representación del Rvdo. Prelado Doctor Cartaña. Se hallaban presentes asimismo los jefes de los servicios provinciales de los respectivos Ministerios, presidente de la Audiencia de Gerona, Delegados provinciales de Servicios del Movimiento, diputados provinciales, representaciones de los Ayuntamientos de la provincia, tenientes de alcalde y concejales de la Capital.

En primer lugar, hizo uso de la palabra el Alcalde de Gerona, señor Franquet, quien hizo patente la satisfacción con que la Corporación municipal y el pueblo gerundense ha visto como la Exposición "Gerona en la Paz" se hacía realidad gracias al entusiasmo, a la iniciativa y al apoyo del Gobernador de la provincia. Destacó asimismo el interés del Ayuntamiento en aportar todo esfuerzo a la tarea.

Seguidamente habló el presidente de la Diputación, señor Bretcha quien se refirió, en justos y bellos términos, a labor de gobierno realizada durante los últimos once años en la provincia de Gerona.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo, cerró el acto con un vibrante parlamento, sacando las consecuencias políticas que se deducen de la realidad magnífica de la tarea reconstitutiva del Movimiento. La provincia de Gerona, que había sufrido los efectos devastadores de la guerra, se alza hoy pujante y próspera, en justa demostración de que los principios inspiradores del Movimiento han encontrado en el Gobierno del Caudillo, sus más fieles y entusiastas cumplidores. S. E. declaró clausurada la Exposición "Gerona en la Paz", plasmación sinóptica de unas realidades irrebatibles. El señor Gobernador fue muy aplaudido; al final de sus palabras, y seguidamente las autoridades se retiraron, entre muestras de simpatía del público concurrente.

El sábado pasado se celebró el segundo recital, a petición del público, de las cantantes alemanas Carmen y Margarita Goller, acompañadas al piano por el maestro Paolo Dini.

Se han reunido las Comisiones Permanentes de la Asamblea Asistencial Sindical, Cámara Sindical Agraria y Consejo Económico Sindical, respectivamente.

Actuó en el Círculo Artístico la pianista María Luisa Bachs; dentro del ciclo musical organizado por la citada entidad gerundense.

Para el día 30 del corriente han organizado las Congregaciones Marianas una peregrinación al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, que presidirá el señor Obispo.

Anteayer dió una interesante conferencia sobre Arte moderno, don Angel Marsá, en el local social del Círculo Artístico.

Hoy se lleva a los enfermos e impedidos de la Parroquia de la Catedral, la Comunión Pascual. Mañana, a las siete, saldrá la Procesión de San Félix, con el mismo objeto.

### De la película «Pandora» Preparativos de rodaje en nuestra Ciudad

Ayer domingo, y en un tren especial, llegaron a nuestra ciudad numerosos vagones conteniendo aparatos, escenarios, coches y otros materiales para ser empleados en la filmación de la película en tecnicolor «Pandora y el holandés volador».

A pesar de la festividad del día, tanto los técnicos como el personal subalterno, trabajaron sin descanso para preparar dichos elementos, precisos para la citada filmación, y bien adentrada la tarde se trasladaron a Tossa, en donde se están desarrollando las principales escenas de esta película.

Por manifestaciones personales del técnico de la Casa productora, Mr. Thompson, el próximo miércoles regresarán a Gerona con el fin de realizar los preparativos en la Plaza de Toros de Santa Eugenia para proceder, el próximo domingo, a filmar las escenas taurinas que se desarrollarán en la misma.

BARCELONA. (Servicio especial)

El buen tiempo se asoció al esplendor de la prueba motociclista del Gran Premio internacional de Montjuich, sobre el magnífico circuito del mismo nombre. El Real Moto Club de Cataluña, organizadora desde su fundación de la misma, obtuvo a las de años anteriores, y por un señalado triunfo de organización, superando en todos los aspectos en un primer plano internacional, tanto por el recorrido, participantes y marcas logradas por los mismos.

Todas las pruebas fueron grandemente emocionantes, destacando la participación de diversos corredores de naciones europeas.

La afluencia de público ha sido enorme, tanto en los lados de la meta, como en los alrededores del circuito. Asistieron a las pruebas desde la tribuna Presidencial, el Gobernador Civil y otras autoridades barcelonesas.

La clasificación fue la siguiente: Clase hasta 125 cc.

1.º Nello Paganini — Italia.  
2.º Leoni — Italia. — 3.º Renoy — Holanda.

CATEGORIA SIDE-CARS. — 1.º Milani — Italia. — 2.º Haldeman — Suiza — 3.º Masul — Bélgica. — 4.º Viñals — España.

Categoría 350 cc. — 1.º Woot — Inglés. — 2.º Ortueta — España. — 3.º Anders — Inglaterra. — 4.º Armstrong — Irlanda.

Categoría 500 cc. — 1.º Paganini — Italia. — 2.º Ortueta — España. — 3.º Lorenzetti — Italia.

La emoción reinante llegó a su máximo en la prueba de los 500 cc., en la que Aranda llevó la iniciativa durante mucho tiempo, y logró la vuelta más rápida que pasa también a ser record, al cubrirla en el tiempo de 2' 7". El italiano Masetti, animador de la prueba junto con Aranda, tuvo una avería en la última vuelta y cuando marchaba a la cabeza. El record de la vuelta fue batido tres veces consecutivas, por Aranda primero, por Masetti después, y finalmente y en forma definitiva por Aranda nuevamente. A destacar también la actuación del español Ortueta, segundo en 350 y 500 cc.

La numerosa participación extranjera se ha mostrado satisfecha del circuito y de la buena acogida que les han dispensado organizadores y público en general.

## II División

BARACALDO, 2; BADALONA, 2

Juego nivelado en la primera parte, que terminó con 1-0 a favor de los catalanes, conseguido a los dos minutos, por Trichant.

En el segundo tiempo dominó el Baracaldo y a los doce minutos consiguió el empate por medio de Cañizo al lanzar un penalty. Poco después, el defensa catalán García introdujo el balón en su misma meta. Juaneda estableció, a poco, el empate definitivo.

SANTANDER, 5; NUMANCIA, 0

Dominó mucho el Santander. Sin embargo, le fueron anulados dos goles por el árbitro Casal.

El primer tiempo terminó con 2-0 marcados ambos por Echeveste, a los 4 y 14 minutos. En la segunda parte marcaron Joseito, Alsúa y Ruiz, de penalty.

ORENSANA, 1; ERANDIO, 2

Merecida victoria del Erandio, que logró mayor cohesión y empuje en sus líneas. Marcó primero el equipo vasco, por medio de Gárate, a los 10 minutos, aprovechando un fallo del portero local y con este resultado se llegó al descanso.

En la segunda mitad, a los

Los encuentros de I División

## Por la mínima venció el Barcelona

Y por idéntico resultado sucumbió el Español

Las posibilidades que en favor del Celta restaban en el presente Torneo de Liga, y la indudable clase de los mismos, dieron interés a este encuentro que finalmente resolvieron a su favor los azulgrana, aunque a través de un partido lleno de incertidumbre, con varios minutos de ventaja forastera, y fallándole al Barcelona su delantera, que se presentó poco acoplada y con fallos individuales que provocaban la desarticulación completa de la misma. Momentos de apuro para los azulgrana, y mucho mayores aún para la afición, que veía que su equipo no daba de sí cuanto se esperaba. Se lesionó de consideración Calvet, siendo ocupado su puesto por Marcos Aurelio. El dominio fue más intenso por parte de los locales, si bien la poca profundidad de sus delanteros y la gran actuación de Simó en la puerta visitante, han dejado en mínima una victoria que en muchos momentos parecía escaparse.

Discreta la labor del colegiado Fernández, que alineó a los equipos así:

C. de F. BARCELONA: Ramallets, Calvet, Corró, Sagrera, Gonzalvo III, Gonzalvo II, Basora, Marcos Aurelio, César, Giménez y Navarro.

CELTA DE VIGO: Simón, Cabido, Iolin, Alero, Alonso, Yaso, Atienza, Hermida, Hechale, Sobrado, Vázquez.

En el primer tiempo el Celta lo-

gró su tanto por mediación de Atienza. A los 7 minutos del segundo tiempo, César de cabeza estableció el empate. A los 13 minutos, una indecisión de la defensa céltica, es aprovechada por Navarro para lograr el de la victoria.

LA CORUNA, 2 — ESPAÑOL, 1

No fué fácil para el Coruña su partido contra el Real C. Deportivo Español, de Barcelona. Diríamos mejor que apurado hasta el extremo de tener que marcar el gol de la victoria cuando el tiempo reglamentario ha finalizado ya, pese a lo cual el árbitro prolongó hasta 47 minutos la duración del segundo tiempo, o sea hasta que los locales lograron marcar su segundo tanto. Jugó bien el Español, con defensiva cerrada, si bien sus delanteros no supieron aprovechar diversas ocasiones de peligro frente al marco coruñés. Tampoco los delanteros locales estuvieron afortunados en el tiro, que prodigaron poco y con poca efectividad.

DEPORTIVO DE LA CORUNA: Acuña, Botana, Ponte, Pedrito, Martín, Guimerans, Franco, Moll, Ponche, Diesta y Pino.

REAL C. D. ESPAÑOL: Trias, Teruel, Oliva, Casas, Diego, Fábregas, Camer, Arcas, Mas, Artigas y Egea.

Durante el primer tiempo se logró un solo tanto, obra de Ponce al rematar de cabeza un centro de Franco a los 10 minutos.

A los 40 minutos del segundo tiempo, Artigas remata a las mallas un centro de Mas, estableciendo el empate, y cuando todo hacía presumir la igualdad, en un barullo frente a Trias, Ponce remató el que había de ser de la victoria.

MADRID, 5 — TARRAGONA, 1

Un neto triunfo realista se ha registrado esta tarde en el Gran Chamartín, a costas del Gimnástico de Tarragona, que encajó 5 goles, logrando perforar por su parte una sola vez la meta contraria. Los dos elementos más destacados han sido Pahiño y Dauder, o sea el delantero centro de los vencedores y el portero de los vencidos, quien a pesar del tanteo, ha recitado una vez más en esta capital, su gran clase.

El Gimnástico se defendió ordenadamente durante el primer tiempo, pero se hundió materialmente en el segundo, y entonces el Madrid pudo hacer subir el marcador hasta 5, de 2 que figuraba al final de los primeros 45 minutos.

El primer tanto madridista fue logrado por Sainz al marcar en su propia meta. Pahiño de penalty logró el segundo y después Muriello marcó el tanto tarraconense. En el segundo tiempo Pahiño marcó otros tres tantos.

A las órdenes de Aurré formaron: REAL MADRID: Alonso, Clemente, García, Navarro, Muñoz, Narro, Rifa, Olmedo, Pahiño, Molowy, Cayre.

GIMNASTICO TARRAGONA. — Dauder, Mariateges, Sans, Lecue, Catalá, Ernesto, Roig, Tallavull, Muriello, Vázquez y Bravo.

SEVILLA, 5 — BILBAO, 3

Partido de auténtico campeonato por el buen juego empleado por ambos bandos. En la primera parte fué expulsado el bilbaíno Venancio. Arbitró Arqué.

REAL SOCIEDAD, 1 — MALAGA, 0

La Real Sociedad marcó su único gol a los 7 minutos de la segunda parte. Arbitró bien, Asensi.

OVIEDO, 1 — AT. MADRID, 3

A los 5 minutos Antón marcó el único gol del Oviedo. En esta parte Ben Baské lanzó un par de tiros imponentes que Agila paró magistralmente. En el segundo tiempo, se impuso el Atlético obteniendo los 3 goles por mediación de Selva, Juncosa y Escudero. Arbitró Jiménez Molina.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE  
**+ Casimiro Girbal Solá**  
QUE FALLECIO AYER, A LA EDAD DE 61 AÑOS, HABIENDO  
RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA B. A.

(E. P. D.)

Sus afligidos: esposa doña Pilar Jou Bosch; hija Rosa; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinas y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y les agradecerán su asistencia al entierro que tendrá lugar hoy, a las tres y media de la tarde.—Casa mortuoria: calle Platería, número 25.

Gerona, 17 de abril de 1950

NO SE INVITA PARTICULARMENTE